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CONSELHO ESTADUAL DE ACOMPANHAMENTO E CONTROLE SOCIAL DO 

FUNDO DE MANUTENÇÃO E DESENVOLVIMENTO DA EDUCAÇÃO BÁSICA E 

DE VALORIZAÇÃO DOS PROFISSIONAIS DA EDUCAÇÃO – CONSELHO DO 

FUNDEB 

 

Aos trinta e um dias do mês de agosto do ano de dois mil e vinte e um, às quatorze 
horas, inicia-se a reunião ordinária do Conselho Estadual do FUNDEB, regulamentado 
pela nova Lei nº 14.113, de 25 de dezembro de 2020, e pelo Decreto de criação nº 7532, 
de 4 de maio de 2021. Nesta ocasião, este colegiado reúne-se on-line pelo GOOGLE 
MEET, devido à impossibilidade de reunião presencial, decorrente da Pandemia de 
Coronavírus, onde estão suspensas todas as formas de aglomeração e com o dever de 
distanciamento social entre as pessoas.  Segue com a seguinte pauta: 1 – Informes, 2 - 
Análise das contas do FUNDEB - abril/maio/ junho e julho -  Exercício 2021, 3 - Outros 
assuntos. Participam os (as) seguintes Conselheiros (as): Ana Seres Trento Comin 
(Titular – CEE), Aurélio Munhoz (Suplente – Poder Executivo Municipal - AMP), Célia 
Siombalo Chaida (Suplente - UNDIME), Edina de Fátima Batista Leal Medália (Suplente 
– Sociedade Civil - UNCME), Elizabeth Waleski de Freitas Piccinini (Titular – CNTE), 
Evandro Guilherme Alves (Suplente – Poder Executivo Estadual - SEED), Hélio de 
Oliveira (Titular – Pais de Alunos – FEPAMEF-PR), Fátima Natalina Bof (Suplente – Pais 
de Alunos - FEPAMEF-PR), João Vinícios de Souza (Suplente – Poder Executivo 
Municipal - AMP), José Valdivino De Morais (Suplente – CNTE), Katia Vania Ribeiro de 
Lima Wagner (Titular – Poder Executivo Estadual - SEED), Lucas Siqueira Dionisio 
(Titular – Sociedade Civil – Grupo Dignidade), Marlene Strechar da Conceição (Titular - 
Poder Executivo Estadual – SEFA), Marli Regina Fernandes da Silva (Suplente – CEE), 
Rafael Lenz Carriel (Suplente – Poder Executivo Estadual - SEFA), Urçula Carina Zanon 
(Titular – Pais de Alunos – FEPAMEF-PR). Participante como observador: o assessor dos 
representantes da CNTE – Confederação Nacional dos Trabalhadores em Educação, 
Senhor Cid Cordeiro. A presidente Urçula Carina Zanon, faz a abertura da reunião, dá as 
boas-vindas a todas e a todos, e informa que a reunião está sendo gravada. Pergunta à 
secretária executiva deste Conselho, Márcia Linke Rocha se há alguma justificativa de 
ausência, a qual informa que os conselheiros: Senhor Décio Sperandio, a Senhora Sonia 
Cristina Tomaz Vieira, estarão ausentes devido a compromissos de trabalho, e também, 
a Senhora Ana Lúcia Rodrigues por motivos de saúde. Em seguida apresenta a ata da 
reunião anterior, do dia trinta de julho de dois mil e vinte e um, lembrando que a 
mesma foi enviada por e-mail para apreciação de todos (as) conselheiros (as) 
anteriormente. Pergunta se há alguma complementação, sugestão ou alteração, não 
havendo manifestação, ela foi aprovada por unanimidade. No assunto 1, dá ciência a 
todos e a todas do encaminhamento ofício nº 020/2021 à SEED (Protocolo 18.040.918-
1) o qual solicita os relatórios das folhas de pagamento do exercício do ano de dois mil e 
vinte e um. Recebimento do Ofício-Circular nº 145/2021/Cgame/Dirae-FNDE, referente 
à capacitação para as Secretarias Estaduais de Educação e Conselhos do CACS/FUNDEB 
Estaduais, sobre o Sistema Eletrônico de Gestão do Transporte Escolar (SETE), a se 
realizar no próximo dia seis de setembro, encaminhado aos conselheiros (as) dia vinte e 
três de agosto do ano de dois mil e vinte e um. Recebimento resposta do ofício nº 
014/2021 encaminhado a Secretaria Estadual da Fazenda – Processo nº 17.836.451-0, o 
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qual este Conselho manifesta preocupação quanto aos atrasos das informações do 
SIOPE encaminhado aos conselheiros (as) no dia trinta de agosto de dois mil e vinte e 
um. Terminado esse assunto, inicia-se o assunto 2 – Análise das contas do FUNDEB - 
abril/maio/ junho e julho - Exercício 2021. Com a palavra a conselheira Katia Vania 
Ribeiro de Lima Wagner diz que no demonstrativo das receitas do FUNDEB do mês de 
abril a transferência FUNDEB no mês foi de R$ 422.144.106,36 (quatrocentos e vinte e 
dois milhões cento e quarenta e quatro mil cento e seis reais e trinta e seis centavos) e 
no ano R$ 1.880.170.300,06 (um bilhão oitocentos e oitenta milhões cento e setenta mil 
trezentos reais e seis centavos). O demonstrativo de receitas destinadas ao FUNDEB, o 
valor mensal do fundo arrecadado R$ 2.751.653.608,79 (dois bilhões setecentos e 
cinquenta e um milhões seiscentos e cinquenta e três mil seiscentos e oito reais e 
setenta e nove centavos), o valor destinado R$ 550.359.898,29 (quinhentos e cinquenta 
milhões trezentos e cinquenta e nove mil oitocentos e noventa e oito reais e vinte e 
nove centavos) e o valor arrecadado no ano foi de R$ 12.026.508.702,48 (doze bilhões 
vinte e seis milhões quinhentos e oito mil setecentos e dois reais e quarenta e oito 
centavos) e o valor destinado no ano foi de R$ 2.383.745.369,79 (dois bilhões trezentos 
e oitenta e três milhões setecentos e quarenta e cinco mil trezentos e sessenta e nove 
reais e setenta e nove centavos). No demonstrativo das despesas realizadas com o 
FUNDEB 60% (sessenta inteiros) no mês, o valor empenhado e liquidado foi de R$ 
359.882.992,22 (trezentos e cinquenta e nove milhões oitocentos e oitenta e dois mil 
novecentos e noventa e dois reais e vinte e dois centavos) e pago no mês R$ 
336.570.192,22 (trezentos e trinta e seis milhões quinhentos e setenta mil cento e 
noventa e dois reais e vinte e dois centavos). O valor empenhado e liquidado até o mês 
foi de R$ 1.370.982.125,05 (um bilhão trezentos e setenta milhões novecentos e oitenta 
e dois mil cento e vinte e cinco reais e cinco centavos) e pago até o mês R$ 
1.284.472.525,05 (um bilhão duzentos e oitenta e quatro milhões quatrocentos e 
setenta e dois mil quinhentos e vinte e cinco reais e cinco centavos). No Máximo 40% 
(quarenta inteiros), as despesas realizadas com o FUNDEB no mês, o valor empenhado 
e liquidado foi R$ 86.921.145,27 (oitenta e seis milhões novecentos e vinte e um mil 
cento e quarenta e cinco reais e vinte e sete centavos), e pago no mês R$ 81.093.545,27 
(oitenta e um milhões noventa e três mil quinhentos e quarenta e cinco reais e vinte e 
sete centavos). O valor empenhado e liquidado até o mês foi de R$ 331.470.164,88 
(trezentos e trinta e um milhões quatrocentos e setenta mil cento e sessenta e quatro 
reais e oitenta e oito centavos) e pago até o mês R$ 309.887.564,88 (trezentos e nove 
milhões oitocentos e oitenta e sete mil quinhentos e sessenta e quatro reais e oitenta e 
oito centavos). No demonstrativo das receitas do FUNDEB do mês de maio, a 
transferência FUNDEB no mês foi de R$ 458.352.180,37 (quatrocentos e cinquenta e 
oito milhões trezentos e cinquenta e dois mil cento e oitenta reais e trinta e sete 
centavos) e no ano R$ 2.338.522.480,43 (dois bilhões trezentos e trinta e oito milhões 
quinhentos e vinte e dois mil quatrocentos e oitenta reais e quarenta e três centavos). 
No demonstrativo de receitas destinadas ao FUNDEB o valor mensal do fundo 
arrecadado R$ 2.922.978.641,33 (dois bilhões novecentos e vinte e dois milhões 
novecentos e setenta e oito mil seiscentos e quarenta e um reais e trinta e três 
centavos) e o valor destinado R$ 589.658.101,56 (quinhentos e oitenta e nove milhões 
seiscentos e cinquenta e oito mil cento e um reais e cinquenta e seis centavos) e o valor 
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arrecadado no ano foi de R$ 14.957.604.126,02 (quatorze bilhões novecentos e 
cinquenta e sete milhões seiscentos e quatro mil cento e vinte e seis reais e dois 
centavos), o valor destinado no ano foi de R$ 2.975.026.827,80 (dois bilhões 
novecentos e setenta e cinco milhões vinte e seis mil oitocentos e vinte e sete reais e 
oitenta centavos). No demonstrativo das despesas realizadas com o FUNDEB do Mínimo 
60% (sessenta inteiros) no mês, o valor empenhado e liquidado foi R$ 358.495.735,40 
(trezentos e cinquenta e oito milhões quatrocentos e noventa e cinco mil setecentos e 
trinta e cinco reais e quarenta centavos) e pago no mês R$ 358.495.735,40 (trezentos e 
cinquenta e oito milhões quatrocentos e noventa e cinco mil setecentos e trinta e cinco 
reais e quarenta centavos). O valor empenhado e liquidado até o mês foi de R$ 
1.729.477.860,45 (um bilhão setecentos e vinte e nove milhões quatrocentos e setenta e 
sete mil oitocentos e sessenta reais e quarenta e cinco centavos), e pago até o mês R$ 
1.619.838.260,45 (um bilhão seiscentos e dezenove milhões oitocentos e trinta e oito 
mil duzentos e sessenta reais e quarenta e cinco centavos). No Máximo 40% (quarenta 
inteiros), as despesas realizadas com o FUNDEB no mês, o valor empenhado e liquidado 
foi R$ 86.596.892,07 (oitenta e seis milhões quinhentos e noventa e seis mil oitocentos 
e noventa e dois reais e sete centavos), e pago no mês R$ 80.775.592,07 (oitenta 
milhões setecentos e setenta e cinco mil quinhentos e noventa e dois reais e sete 
centavos). O valor empenhado e liquidado até o mês foi de R$ 418.067.056,95 
(quatrocentos e dezoito milhões sessenta e sete mil cinquenta e seis reais e noventa e 
cinco centavos), e pago até o mês R$ 390.663.156,95 (trezentos e noventa milhões 
seiscentos e sessenta e três mil cento e cinquenta e seis reais e noventa e cinco 
centavos). No demonstrativo das receitas do FUNDEB do mês de junho a transferência 
FUNDEB no mês foi de R$ 495.159.982,69 (quatrocentos e noventa e cinco milhões 
cento e cinquenta e nove mil novecentos e oitenta e dois reais e sessenta e nove 
centavos) e no ano R$ 2.833.682.463,12 (dois bilhões oitocentos e trinta e três milhões 
seiscentos e oitenta e dois mil quatrocentos e sessenta e três reais e doze centavos). No 
demonstrativo de receitas destinadas ao FUNDEB, o valor mensal do fundo arrecadado 
R$ 2.908.186.016,40 (dois bilhões novecentos e oito milhões cento e oitenta e seis mil 
dezesseis reais e quarenta centavos), e o valor destinado R$ 581.969.023,63 
(quinhentos e oitenta e um milhões novecentos e sessenta e nove mil vinte e três reais e 
sessenta e três centavos). O valor arrecadado no ano foi de R$ 17.865.790.142,50 
(dezessete bilhões oitocentos e sessenta e cinco milhões setecentos e noventa mil cento 
e quarenta e dois reais e cinquenta centavos), e o valor destinado no ano foi de R$ 
3.556.995.851,43 (três bilhões quinhentos e cinquenta e seis milhões novecentos e 
noventa e cinco mil oitocentos e cinquenta e um real e quarenta e três centavos). No 
demonstrativo das despesas realizadas com o FUNDEB do Mínimo 60% (sessenta 
inteiros) no mês, o valor empenhado e liquidado foi R$ 357.665.207,59 (trezentos e 
cinquenta e sete milhões seiscentos e sessenta e cinco mil duzentos e sete reais e 
cinquenta e nove centavos), e pago no mês R$ 334.525.607,59 (trezentos e trinta e 
quatro milhões quinhentos e vinte e cinco mil seiscentos e sete reais e cinquenta e nove 
centavos). O valor empenhado e liquidado até o mês foi de R$ 2.087.143.068,04 (dois 
bilhões oitenta e sete milhões cento e quarenta e três mil sessenta e oito reais e quatro 
centavos), e pago até o mês R$ 1.954.363.868,04 (um bilhão novecentos e cinquenta e 
quatro milhões trezentos e sessenta e três mil oitocentos e sessenta e oito reais e 
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quatro centavos). No Máximo 40% (quarenta inteiros), as despesas realizadas com o 
FUNDEB no mês, o valor empenhado e liquidado foi R$ 86.613.864,71 (oitenta e seis 
milhões seiscentos e treze mil oitocentos e sessenta e quatro reais e setenta e um 
centavos), e pago no mês R$ 80.798.964,78 (oitenta milhões setecentos e noventa e oito 
mil novecentos e sessenta e quatro reais e setenta e oito centavos). O valor empenhado 
e liquidado até o mês foi de R$ 504.680.921,73 (quinhentos e quatro milhões seiscentos 
e oitenta mil novecentos e vinte e um reais e setenta e três centavos) e pago até o mês 
R$ 471.462.121,73 (quatrocentos e setenta e um milhões quatrocentos e sessenta e dois 
mil cento e vinte e um real e setenta e três centavos). Terminada a explanação, a 
conselheira Katia Vania Ribeiro de Lima Wagner, abre espaço a perguntas. A 
conselheira Elizabeth Waleski de Freitas Piccinini pede a palavra e informa que a 
entidade esteve em reunião e surgiram algumas dúvidas.  A primeira delas é sobre a 
transição do FUNDEB para o NOVO FUNDEB quanto à execução da despesa. A 
conselheira Katia Vania Ribeiro de Lima Wagner diz que a execução continua 
exatamente igual, já que se gastava mais do que 60% (sessenta inteiros) com os 
profissionais do magistério. Houve mudança com relação ao superávit, aumentou de 5% 
(cinco inteiros) para 10% (dez inteiros). Diz que agora os valores podem ser executados 
ao final do quadrimestre. Outra questão foi quanto à redução no percentual de gastos 
do primeiro semestre comparado ao ano passado. Segundo a conselheira Katia Vania 
Ribeiro de Lima Wagner, diz que devido à pandemia, com as escolas fechadas 
reduziram- se os gastos, já que com as aulas remotas diminuiu a necessidade de 
contratações de professores Processo Seletivo Simplificado - PSS e consequentemente o 
auxílio transporte aos mesmos, ressaltando que reduziu o ingresso financeiro no 
FUNDEB também. Outro apontamento da conselheira Elizabeth Waleski de Freitas 
Piccinini, é em relação ao aumento da receita e manutenção dos gastos no mesmo 
patamar e sem previsão de recomposição dos gastos e salários, Sendo informada ainda 
pela conselheira Katia Vania Ribeiro de Lima Wagner que este ano será dado 
progressão e promoção, mas a folha de pagamento deste exercício apresenta um déficit 
de um bilhão e duzentos milhões de reais, isso que o Estado do Paraná já obteve uma 
suplementação de recursos da fonte 100 (cem) – Tesouro do Estado do Paraná de 
seiscentos milhões de reais. Diz ainda que os limites orçamentários foram reduzidos, e 
que a Divisão de Receitas da Secretaria Estadual da Fazenda não avistava o ingresso de 
receita maior. Após a discussão, a conselheira Elizabeth Waleski de Freitas Piccinini diz 
que pelo adiantado da hora, trará o assunto mais sintetizado para a próxima reunião.  
Após análise e discussão, os relatórios das contas do FUNDEB referente aos meses de 
abril, maio e junho são colocados pela presidente Urçula Carina Zanon em votação para 
sua validação. A secretária executiva do Conselho Márcia Linke Rocha, nomina todos os 
conselheiros e conselheiras. Após a votação e, por unanimidade os referidos relatórios 
foram validados, lembrando que conforme acordado anteriormente com todo o 
colegiado, o relatório das contas do mês de julho será explanado na próxima reunião 
deste conselho. Terminado esse assunto, inicia-se o assunto 3 – Outros assuntos. A 
presidente Urçula Carina Zanon cede espaço aos representantes da CNTE para 
explanação referente à documentação recebida que trata da terceirização dos 
funcionários de escola proposta pela entidade. Com a palavra o conselheiro José 
Valdivino de Moraes, diz que a documentação trata sobre questionamentos em 
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referência ao uso dos recursos destinados à educação básica em pagamentos de 
remuneração de trabalhadores em educação, em situações que não cumpram as 
condições de legalidade e constitucionalidade previstas. O qual solicita um parecer 
sobre essa questão, tendo em vista que se encontra sub judice, com ação interposta pela 
APP-Sindicato, a fim de resguardar o direito dos trabalhadores em educação, bem como 
o cargo de funcionário de escola e suas especificidades legais e funcionais. Propõe que 
este assunto seja discutido mais adiante, já que o Estado do Paraná, abriu um Processo 
Seletivo Simplificado - PSS para contratação e também por acreditar que o Estado do 
Paraná esteja buscando alternativas para superar a terceirização, sugere também, que o 
Secretário de Estado, Senhor Renato Feder seja informado que está tramitando um 
pedido de inconstitucionalidade nos contratos de terceirização neste Conselho, 
solicitando que sejam tomados outras providencias e não a terceirização. Com a palavra 
a conselheira Ana Seres Trento Comin diz que essa discussão não cabe a este Conselho 
já que este projeto ainda não foi votado. A conselheira Elizabeth Waleski de Freitas 
Piccinini diz que acredita que é prudente aguardar para dar encaminhamento, já que 
esse assunto será encaminhado a CNTE no encontro que a entidade realiza, e trazer 
maiores informações, que o sensato é frear essa análise e votação neste momento, e 
aguardar o desenrolar dos fatos. O conselheiro José Valdivino de Morais acata o 
encaminhamento e suspende o assunto, diz que trará esse assunto novamente no mês 
de outubro com maiores informações, inclusive com esclarecimentos nacionais. A 
conselheira Katia Vania Ribeiro de Lima Wagner diz que os contratos de terceirização 
foram feitos devido à extinção de cargos. A própria Secretaria de Estado da 
Administração e da Previdência - SEAP orientou as secretarias de todo o Estado do 
Paraná, não somente a educação, que fizessem os contratos; por mais que não houvesse 
concordância devido aos elevados custos, não havia outra opção, surgindo então o 
contrato emergencial. O Contrato Processo Seletivo Simplificado - PSS foi feito para os 
locais onde esse contrato de terceirização não consegue atender. Diz que acredita ser 
prudente que antes de dar andamento ao pedido, o assunto deve ser ponderado e 
aprofundado. Terminados todos os assuntos a presidente Urçula Carina Zanon, 
agradece a todos os (as) conselheiros (as) pela presença e pergunta se alguém tem mais 
alguma colocação, não havendo, é encerrada a reunião. Nada mais havendo para tratar, 
eu Márcia Linke Rocha, secretária executiva deste Conselho, lavrei a presente ata, que 
após lida e aprovada, segue assinada por mim, e pelos demais presentes. 
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